
 
 
 

 

 

ATA DA 33ª (TRIGÉSIMATERCEIRA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 3ª (TERCEIRA) 

SESSÃO LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

Aos 04 (quatro) dias do mês de novembro, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às 

10h00min (dez) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios, S/N, 

realizou-se a 33ª (trigésima terceira) Sessão Ordinária, da 3ª (terceira) Sessão 

Legislativa, sob a presidência do Excelentíssimo Senhor Presidente Francisco 

Robério Vasconcelos e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário Antônio Ademar 

Alencar Neto. Estiveram presentes os seguintes Vereadores: Francisco Robério 

Vasconcelos, Presidente; Iná Maria Macêdo Osterno, Vice-Presidente; Antônio 

Ademar Alencar Neto, Primeiro Secretário; Manuel Fredney Rios, Segundo 

Secretário; Edilson dos Santos Vasconcelos; Edmilson Leocádio Sampaio, João 

Batista Viana; José Erasmo Ramos Soares; René Osterno Rios; Rusemberg Gomes 

Guimarães; e, Socorro Osterno Neves. Contamos também com a participação de 

alguns munícipes. Foi proferida a leitura do Evangelho de São Lucas 14, 12-14. 

Constatado quórum regimental, o Excelentíssimo Senhor Presidente abriu a Sessão, 

invocando a proteção e as bênçãos de Deus sobre os trabalhos da Casa Legislativa. 

Em seguida, solicitou do Senhor Primeiro Secretário que proferisse a leitura da ata da 

Sessão Ordinária anterior e da Sessão Extraordinária do dia 29 de outubro de 2019, 

que, após lidas, feita a verificação de quórum e constatada a presença da maioria 

absoluta dos membros da Câmara, foram submetidas pelo Excelentíssimo Senhor 

Presidente à discussão e votação do Plenário, sendo aprovadas sem discussão e 

assinadas pelo Excelentíssimo Senhor Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. 

Sequenciando, o Excelentíssimo Senhor Presidente iniciou o Pequeno Expediente, 

ordenando o Senhor Primeiro Secretário a dar conhecimento ao Plenário de todas as 

correspondências e matérias que deram entrada na Casa. Na oportunidade, o Senhor 

Primeiro Secretário leu as seguintes correspondências: Ofício nº 

0211/2019/Pm.JMRC, de 29 de outubro de 2019, oriundo da Promotoria de Justiça de 

Marco, justificando a ausência de representante à Sessão de Audiência Pública da 

Casa Legislativa a realizar-se dia 11 de novembro de 2019; e, Termo de 

Compromisso de Ajustamento de Conduta, oriundo do Programa Estadual de 

Proteção e Defesa do Consumidor – DECON – PROCON-CE, informando a esta 

Casa a celebração de termo entre o DECON – PROCON-CE e a Companhia 

Energética do Ceará Enel. Prosseguindo, o Senhor Primeiro Secretário leu as 

seguintes proposições: Mensagem nº 034/Projeto de Lei n  034/2019, de 21 de 

outubro de 2019, de autoria do Poder Executivo, que altera a ementa e o artigo 1º da 

Lei Municipal nº 301, de 17 de outubro de 2019, que institui, no âmbito do Município 

de Marco, a Gratificação de Incentivo à Função – GIF para o cargo de médico que 

atue nos Distritos de Mocambo e Panacuí, na forma que indica e dá outras 

providências, protocolizado sob o nº 1.681/19, em 23.10.19; Indicação nº 009/2019, 

de 31 de outubro de 2019, de autoria do Senhor Vereador José Erasmo Ramos 

Soares, indicando ao Chefe do Poder Executivo que se digne de enviar Projeto de Lei 

no sentido de inserir projetos de políticas públicas visando à implantação do 14º 



 
 
 

 

 

Salário dos professores da Rede Pública Municipal de Ensino do Município de Marco 

– Ceará, protocolizado sob o nº 1.704/19, em 31.10.19; Moção de Aplauso nº 

005/2019, de 31 de outubro de 2019, de autoria da Senhora Vereadora Iná Maria 

Macêdo Osterno e apoio dos Senhores Vereadores Francisco Robério Vasconcelos, 

Antônio Ademar Alencar Neto e Manuel Fredney Rios, sugerindo que fosse 

homenageada a Casa de Caridade O Bom Samaritano, pelos seis anos de fundação 

e assistência a idosos carentes de cuidados especiais em Marco, protocolizada sob o 

nº 1.706/19, em 31.10.19; Requerimento nº 090/2019, de 29 de outubro de 2019, de 

autoria do senhor Vereador João Batista Viana, requerendo do Poder Executivo a 

construção de pavimentação em pedra em tosca em trechos do Bairro Raimundo 

Jovino, nos Bairros Barro Vermelho I e II, e no trecho que liga o Bairro Barro 

Vermelho II ao Bairro Raimundo Jovino, protocolizado sob o nº 1.698/19, em 

31.10.19; Requerimento nº 091/2019, de 29 de outubro de 2019, de autoria do Senhor 

Vereador René Osterno Rios, requerendo do Poder Executivo a construção de uma 

Praça defronte à Capela São Paulo, no Bairro Coração de Jesus, em Marco, 

protocolizado sob o nº 1.699/19, em 31.10.19; Requerimento nº 092/2019, de 30 de 

outubro de 2019, de autoria do Senhor Vereador João Batista Viana, requerendo das 

empresas provedoras de internet em Marco Voo e Cyberinfo a retirada de partes de 

fiação suspensas ao longo da rede de energia elétrica urbana de Marco oriunda de 

instalações de internet, protocolizado sob o nº 1.700/19, em 31.10.19; Requerimento 

nº 093/2019, de 30 de outubro de 2019, de autoria do Senhor Vereador José Erasmo 

Ramos Soares, requerendo do Poder Executivo a construção de uma adutora para 

captação de água, destinada ao abastecimento de água potável para o consumo da 

população de Mocambo, nesta urbe, protocolizado sob o nº 1.701/19, em 31.10.19; 

Requerimento nº 094/2019, de 30 de outubro de 2019, de autoria do Senhor Vereador 

José Erasmo Ramos Soares, requerendo do Poder Executivo a reforma da passagem 

molhada que liga a Localidade Lagoa de João de Sá ao Distrito de Mocambo, nesta 

urbe, protocolizado sob o nº 1.702/19, em 31.10.19; Requerimento nº 095/2019, de 31 

de outubro de 2019, de autoria do Senhor Vereador René Osterno Rios, requerendo 

do Poder Executivo a  construção de uma praça defronte à Capela São Benedito, na 

Localidade de Sedó, em Marco, protocolizado sob o nº 1.703/19, em 31.10.19; 

Requerimento nº 096/2019, de 31 de outubro de 2019, de autoria do Senhor Vereador 

João Batista Viana, requerendo do Poder Executivo a construção de uma “Areninha” 

no Bairro Raimundo Jovino, nesta Cidade, protocolizado sob o nº 1.705/19, em 

31.10.19. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente encaminhou o Projeto 

de Lei nº 034/2019 às Comissões de LJR e FOTC, para análise e emissão de 

Pareceres conjuntos em prazo regimental, a Indicação nº 009/2019, ao órgão 

competente, a Moção de Aplauso nº 005/2019, à Pauta de Ordem do Dia da sessão 

seguinte e os Requerimentos de nºs 090, 091, 092, 093, 094, 095 e 096/2019, à 

Ordem do Dia da Sessão. Em seguida, iniciou o Grande Expediente, convocando os 

Senhores Vereadores e Vereadoras inscritos por ordem de chegada para uso da 

palavra na tribuna, conforme determina o Art. 86, do RI: Vereador José Erasmo 



 
 
 

 

 

Ramos Soares: Em reflexões acerca do vídeo apresentado por si, concernente à 

valorização da vida, registrou que durante a semana havia sido procurado por um 

casal cujo nascimento de um filho não teria chegado a ocorrer devido a negligência 

médica por parte do Hospital Municipal Manuel Jaime Neves Osterno. O Vereador 

solicitou verbalmente que o Senhor Secretário Municipal de Saúde estivesse a par do 

caso, inclusive quanto aos procedimentos de instauração de processo administração 

contra o hospital, a fim de se apurar o que realmente acontecera. Aparteou-lhe o 

Vereador João Batista Viana, que, apoiando sua ação em registrar na tribuna o 

acontecimento, disse que também o apoiaria quanto às investigações acerca do 

ocorrido. O Vereador João Batista destacou, no entanto, que a Administração 

Municipal vinha envidando esforços desmedidos em prol da excelência no 

atendimento na área de Saúde em Marco. Retomando a palavra, o Vereador Erasmo 

Soares, agradecendo a disponibilização do Vereador João Batista Viana, dirigindo 

suas palavras aos demais Vereadores, informou-lhes que os mesmos também 

poderiam apoiá-lo, subscrevendo um Ofício a ser enviado à Secretaria Municipal de 

Saúde, como forma de impulsionar as unidades de Saúde a darem início à apuração 

do caso. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente iniciou a Ordem do Dia, 

passando, o Senhor Primeiro Secretário, a ler as seguintes proposições: 

Requerimentos de nºs 090, 091, 092, 093, 094, 095 e 096/2019, datados de 29, 30 e 

31 de outubro de 2019, de autoria dos Senhores Vereadores João Batista, René 

Osterno e José Erasmo. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente 

submeteu à discussão do Plenário as referidas matérias, tendo havido a seguinte 

discussão: Requerimento nº 090/2019: Vereador João Batista Viana: Afirmando 

que o Bairro Barro Vermelho não havia sido devidamente assistido pelo Poder 

Público, informou que a Administração Municipal tinha agendadas ações a serem 

realizadas no local, como serviços de pavimentação em vários trechos. Na ocasião, 

citou, ainda, que o Requerimento era fruto de pedidos feitos pela população do 

Conjunto Raimundo Jovino, cujo trecho referido no Requerimento atinge o Bairro 

Barro Vermelho. Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno: Parabenizou o Vereador 

João Batista, pela observação feita acerca da necessidade no Bairro Barro Vermelho, 

confirmando a necessidade do serviço para a comunidade. A Vereadora informou, na 

ocasião, que já estava incluída nos planos da Gestão Municipal a pavimentação de 

trechos do Bairro. Requerimento nº 091/2019: Vereador René Osterno Rios: Disse 

ter confeccionado o Requerimento após ser procurado por moradores do Bairro 

Coração de Jesus, os quais lhe falaram da necessidade da existência de uma praça 

nos arredores da Capela, como forma de melhorar o espaço e servir à comunidade 

como área e lazer. Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno: Informou que a Secretaria 

Municipal de Infraestrutura já havia visitado o local, inclusive já tendo feito as devidas 

avaliações do espaço, para que fosse construída uma praça, que deveria ser 

denominada Praça Dona Adalberta, em homenagem a uma senhora que muito havia 

contribuído para a construção da capela naquele local. Requerimento nº 092/2019:  

Na oportunidade, o Vereador João Batista Viana, autor do Requerimento nº 092/2019, 



 
 
 

 

 

solicitou do Excelentíssimo Senhor Presidente a retirada de pauta da referida matéria, 

tendo o pedido acatado pela presidência. Requerimento nº 093/2019: Vereador 

José Erasmo Ramos Soares: Defendeu que o Distrito de Mocambo necessitava de 

ações por parte do Poder Público voltadas ao abastecimento de água, uma vez que 

embora a população viesse sendo beneficiada com as águas do açude local, o clima 

semiárido gerava insegurança quanto a esse abastecimento, motivo pelo qual, 

segundo o Vereador, deveria haver o aproveitamento de dois grandes mananciais de 

água existentes na região, sendo, um deles, o Açude Diamantina II. Requerimento nº 

094/2019: Vereador Edilson dos Santos Vasconcelos: Informou que o assunto já 

havia sido objeto de Requerimento apresentado na Câmara Municipal por si, 

confirmando que a passagem molhada necessitava passar por reforma e que sua 

construção datava na Gestão 1997-2000. O Vereador lembrou que nos períodos de 

inverno é quase impossível transitar pelo local. Vereador José Erasmo Ramos 

Soares: Ressaltou a importância da recuperação da passagem molhada citada pelo 

Vereador em seu Requerimento, uma vez que a estrutura era de grande utilidade para 

moradores do Distrito de Mocambo, da Localidade Lagoa João de Sá e de outras 

localidades, circunvizinhas. Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno: Informou que em 

conversa com o Senhor Secretário Municipal de Infraestrutura, havia tido 

conhecimento de que as Localidades de Varjota, Panacuí, Mocambo e Lagoa João de 

Sá, cujas passagens molhadas existentes nas redondezas estavam depredadas, 

teriam essas estruturas reparadas antes do início do próximo período invernoso. 

Vereador João Batista Viana: Disse esperar que a recuperação das passagens 

molhadas se desse de forma definitiva, para que o problema não voltasse a ocorrer. O 

Vereador Francisco Robério Vasconcelos, passando a palavra para a Senhora 

Vice-Presidente, nos termos do Art. 22, § 2º, do RI, disse ter sido informado pelo 

Senhor Secretário Municipal de Planejamento e Finanças, bem como pelo Senhor 

Prefeito Municipal, de que até o dia seis do corrente haveria processo de licitação 

para contratação de empresas aptas a recuperarem as passagens molhadas da 

região de Mocambo, Panacuí, Remanso, Lagoa João de Sá e Feijão Bravo. 

Requerimento n° 095/2019: Vereador René Osterno Rios: Explicando as razões do 

Requerimento, comunicou ter sido procurado pela comunidade de Cedó, que 

almejava a construção de uma praça nos arredores da Capela de São Benedito. 

Assim, disse esperar que o cronograma de atividades do Senhor Prefeito Municipal 

pudesse englobar a construção do logradouro em Cedó. Requerimento n° 096/2019: 

Vereador João Batista Viana: Lembrando que o assunto já havia sido tema de 

Requerimento apresentado pelas Vereadoras Socorro Osterno Neves e Iná Osterno 

no ano de 2018 na Câmara Municipal, lembrou que o Senhor Prefeito Municipal vinha 

assistindo todas as comunidades do Município com a construção de espaços de lazer 

do tipo “Areninha”. Na sequência, o Excelentíssimo Senhor Presidente submeteu à 

deliberação do Plenário os Requerimentos de nºs 090, 091, 093, 094, 095 e 096/2019, 

em processo simbólico, por quórum de maioria simples e em um só turno de votação, 

os quais foram aprovados por unanimidade. Não havendo mais matérias a serem 



 
 
 

 

 

discutidas e votadas, o Excelentíssimo Senhor Presidente agradeceu a Deus, pela 

sua proteção, e ao público presente e aos Senhores Vereadores, por suas 

participações, e convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 11 (onze) 

de novembro de 2019, em horário regimental. Em seguida, declarou encerrada a 

Sessão. Para constar, Eu, _____________________________, Antônio Ademar 

Alencar Neto (Primeiro Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 

vai assinada por mim e pelo Excelentíssimo Senhor Presidente. Sala das Sessões, 

em 04 (quatro) de novembro de 2019.  

Francisco Robério Vasconcelos – Presidente: 

Antônio Ademar Alencar Neto – Primeiro Secretário: 


